



SAKAIGI JHS

境木中学校学校だより 2019th

平成 31 年 6 月 28 日



横浜市立境木中学校

校長 三浦 昌彦

〒244-0802 横浜市戸塚区平戸 3-48-2 TEL 045-822-8626 Fax 045-826-3826

<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/jhs/sakaigi/>

《学校教育目標》

未来を心豊かにたくましく生き抜く真の「生きる力」を育む教育を推進します。
～素直な気持ち・思いやり、辛抱と我慢ができる心、たくましい体、社会への貢献～

夏 至

校長 三浦 昌彦

6月22日の夏至を過ぎ、昼間の時間が短くなりはじめます。昼間の時間は冬至に向けて、短くなっていきます。太陽が出ている時間が短いのに、気温は夏と呼ぶ8月あたりが最も高温になるのはなぜでしょう。よく考えると不思議なことが周りにはたくさんあります。

6月14日には梅雨のさなか体育大会がありました。天気が心配でしたが、皆の元気が雨をはねのけたのでしょうか、練習から当日まで、予定通りに実行することができました。

当日は、生徒一人一人が自分の種目に対して真剣に取り組んでいる様子を、たくさん見ることができました。自分の出場する個人種目や、みんなで取り組んだ種目など、どの場面で何を感じましたか。素晴らしい自慢できる思い出が残りましたか。たくさんの保護者や地域の皆様にもご来校いただき、声援を送っていただきありがとうございました。

保護者の皆様にはお子様の活躍する姿をたくさん映像等に収めていただけたことと思います。開会式でもお願いいたしましたが、個人やご家族でお楽しみください。くれぐれも、SNS等に投稿しないようお願いいたします。仲良しのグループだけの中に流したつもりが、楽しい写真を誰かが外部に持ち出して別のSNSに張り付けてしまうこと（コピペ）で流失は起こります。流失したデータを回収することは不可能です。



SNSでは、4月に新しいグループができ楽しい情報交換が行われていたものが、時間とともにだんだん出す内容も少なくなり、ネガティブな内容になってしまうのがちょっと今頃でしょうか。内容を見て苦しい思いをする人がいたり、なりすましや流失など、楽しいはずのグループに不安が増大します。どのように利用すると、安心して楽しく情報交換できるのでしょうか。利用の是非も含めて、ご家庭でも話題にしてみてください。

お子様の携帯やスマホは、購入してお子様へ貸し与えるときに確認していただいていると思いますが、本当に必要なのかも含めて、親子で使い方のルール作りが大切だと思います。ルールは、依存症にならないように使用時間はもちろん、投稿内容や投稿先、知らない人に勝手に会いに行かない等、安全面でのルールも含めて保護者とお子さまが話し合い、決めてください。あるいは、再度ルールの確認をお願いします。学校でも、7月には神奈川県警察の協力のもと、講師を招いてのサイバーに関する学習を各学年で実施する予定です。また、ご心配なことがありましたら、学校にご相談ください。



体育大会 6月14日(金)

体育大会スローガン
繚乱魂

～ 閃け、輝け、咲き誇れ ～



13本の学級旗のもと、選手宣誓!



美術部の力作 体育大会スローガン

体育大会 学年別・学級対抗結果

【総合優勝】

3年2組、2年2組、1年4組

【学級対抗リレー】

3年 — 男子2組、女子1組

2年 — 男子1組、女子2組

1年 — 男子3組、女子4組

【大縄】

3年2組、2年2組、1年4組

生き生きとした最高の顔

体育大会実行委員長 廣重 陸 さん(3-2)

体育大会、お疲れ様でした。体育大会実行委員長として、当日までに準備してきたことや練習してきたことなどを無事に終えることができて良かったです。そして何より、自分を含め、生徒の全員が生き生きとした顔でとても楽しんで、今年の体育大会を終わることができたのが良かったです。

今年の体育大会のスローガンである「繚乱魂」のごとく、生徒全員がこの体育大会で咲き誇ることができたと思います。第51回体育大会にふさわしい最高の体育大会でした。ありがとうございました。



1年 自然教室 5月29日～30日

自然教室実行委員長

保坂 はな さん(1-2)

私たち1年生は「153枚の翼 ～絆を深め、新たな一歩～」というスローガンのもと、5月29日から30日にかけて、山梨県の西湖へ行ってきました。

1日目の樹海ウォーク、風穴見学では、ガイドさんの話を聞き、西湖の自然や歴史を感じることができました。キャンプファイヤーでは、歌やスタンツを通して盛り上がり、楽しむことができました。2日目のほうとう作りでは、班の仲間と協力し、おいしいほうとうを作ることができました。

自然教室をとおり、他の小学校から入学した人たちと仲を深めることができました。また、自然教室で学んだ仲間と楽しむことの楽しさや協力することの大切さを普段の学校生活でも生かしていきたいです。



「キャンプファイヤー」火の精たち



「ほうとう」野菜の調理



「樹海ウォーク」ガイドさん

2年 東京校外学習 5月30日

東京校外学習実行委員長

藤吉 莉央 さん(2-2)

2年生は東京校外学習に行ってきました。

1年生の時から、事前学習として、東京について調べ、この校外学習に備えてきました。2年生では、1年生の時に調べた情報を参考にして、見学するルートを考えることができました。

東京校外学習から帰ってきて、振り返ってみると、自分たちだけで行動するという点については、成功した点と反省しなければならない点がありました。

来年、3年生になった時は、成功した点はさらにより良く、反省しなければならない点は、しっかりと何を反省すべきか考え、しっかりと改善していきたいと思います。



「スカイツリー」では、記念撮影したくなる場所がたくさんありました。地面からの噴水を楽しむ姿も！



6/8 吹奏樂部が「境木小学校土曜参観」に参加しました

境木中の吹奏樂部が、境木小学校の土曜参観日にミニ演奏会を開催して、児童の皆さんと交流しました。

演奏会前、吹奏樂部の生徒は、各学級に2～3名ずつ入り、児童の皆さんと一緒に給食をいただきました。事前に触れ合えた分、身近に感じてもらい、一層、アットホームな演奏会となりました。



6/21 小中交流授業研究 & 地区別懇談会 & 境木中学校区 学校・家庭・地域協働事業実行委員会総会

中学1年の授業を公開し、境木小学校と権太坂小学校の教職員と小中交流授業研究を行いました。その後、地域の方を招いて「安心・安全に対する意識の向上にむけて～新時代になっても変わらないもの～」をテーマに地区別懇談会を実施しました。「地域の大人」が小・中と継続して関わり続けることの大切さや、挨拶が不審者への抑止力になるため大切であること等が共有されました。



1-2 社会の公開授業



研究協議会・部会



地区別懇談会

学校・家庭・地域協働事業実行委員会総会では、30年度の決算報告と令和元年度の事業計画、予算、役員が承認されました。

6/24 道徳「横浜大空襲」について聴く

「戦争体験を語り継ぐ会」のコーディネーターで地域にお住いの福田さんをご紹介いただき、今年も1年生が横浜大空襲の体験談を直接お聴きすることができました。

88歳の福田さんがお話される体験談は、生徒が自分たちの住む横浜で、昔、戦争が起こったことを、本当のこととして感じる機会となりました。88歳というご年齢でありながら、150人もの生徒の前に立ち、生の声を届けようとされた福田さんの想いを生徒たちは感じとっていました。



7月「サイバー関連教育」を各学年で実施します



ケータイネットから子どもを守ろう!

生徒間のトラブルの背景には何があるのでしょうか。昨今、SNSやスマートフォンを用いたネットトラブルが社会問題となり、低年齢化しています。

夏休みに入る前に講師の方を招いて、学年ごとに学びの機会を設けました。主体的にトラブルの予防・解決できる力を身に付けてほしいと願っています。

日にち	対象	講師
7/5 (金)	3年生	県警サイバー犯罪捜査課 連携 慶応大学研究室
7/8 (月)	1年生	県警サイバー犯罪捜査課 連携 戸塚警察署
7/16 (火)	2年生	県警サイバー犯罪捜査課 連携 保土ヶ谷警察署

